

Grégoire Dauge : Prendre la responsabilité d'une épargne active



GRÉGOIRE DAUGE, ALPINIA FINANCE

ActiveSeed veut devenir un acteur majeur de l'épargne en ligne. Elle souhaite rompre avec les solutions classiques qui entrainent la personne vers un asservissement et propose d'inverser la chaine de valeur : c'est l'épargnant qui donne lui-même du sens à la gestion de son argent en orientant ses placements. Entretien avec **Grégoire Dauge, fondateur d'ActiveSeed.**

Grégoire Dauge vous n'êtes pas un financier comme les autres...

Philosophe de formation, je suis devenu conseiller en investissements. C'est par conviction que j'ai voulu proposer une alternative positive à des usages qui me révoltaient comme simple épargnant. ActiveSeed veut convaincre les utilisateurs que nous avons tous la responsabilité de sortir d'un dispositif qui entretient l'ignorance.



« Il y a un lien direct entre la gestion de son argent et les réalités économiques et sociétales »

Renversez-vous la chaine des valeurs ?

Oui, en proposant à l'épargnant d'être le point de départ de notre parcours. Il est possible de devenir un usager de la finance responsable. Nous voulons informer, éveiller les consciences. Les épargnants rejettent de plus en plus un « discours marketing » mensonger et soi-disant rassurant, ils ont besoin maintenant d'agir et pour cela d'être aidés à trouver des solutions alternatives. Ils veulent une épargne qui leur ressemble, ils veulent que leurs investissements aillent dans le sens de leurs valeurs personnelles.

Comment comptezvous sortir des modèles économiques et bancaires classiques?

Il s'agit avant tout de proposer une autre façon de faire et d'en travailler ensuite le modèle économique. Notre solution est positive parce qu'elle est collaborative, chacun y trouve sa place. Ce qui doit être abandonné, c'est le cumul des rôles par le même opérateur. C'est ce qui a consacré des conflits d'intérêt qui desservent l'épargnant. Il faut imprégner dans les usages un vrai rôle de conseil en investissements et abandonner celui de distributeur de produits.

« Nous proposons à l'épargnant de comprendre pour ne plus subir, de reprendre concrètement le pouvoir sur son épargne »

Comment accompagnezvous les épargnants dans leur acte d'épargne ? Que permettent vos outils ?

Grâce à un test psychométrique au début du parcours, l'épargnant apprend à mieux connaitre son rapport à l'argent. Puis, il construit son acte d'épargne qui fait le lien entre ses projets, les exigences réglementaires et l'orientation de ses investissements. A la fin du parcours, il reçoit une proposition d'allocation d'actifs en cohérence avec son profil.

Certaines allocations peuvent avoir un biais thématique comme l'Investissement Socialement Responsable (ISR), la Biotechnologie ou encore une zone d'investissement géographique précise. Ces portefeuilles personnalisés sont investis dans les enveloppes fiscales de l'assurance vie, du CTO ou du PEA.

Par ce concept, l'épargnant, personne privée ou entreprise, prend l'habitude d'orienter ses placements tout en devenant à l'aise avec les fondamentaux : qu'est-ce que la diversification, la performance d'un placement, quel rôle du conseil en investissements, celui de la banque, de l'assureur ?...

Rien ne serait possible sans les possibilités de la digitalisation des métiers de la gestion financière...

Tout à fait, mais la technologie n'est qu'un moyen. Elle permet le traitement efficace de tâches administratives et réglementaires en vue d'offrir davantage de temps à l'épargnant pour réfléchir à ses investissements. Nous offrons bien plus que des fonctionnalités, nous voulons un changement d'usage pour que chacun puisse donner à l'argent son vrai rôle : un moyen d'exercer sa liberté dans la construction de ses projets de vie. C'est toute la valeur ajoutée de nos conseils en investissements financiers.

Grégoire Dauge

Alpinia Finance 38, Boulevard Raspail 75007 Paris 01 45 44 11 44

Novembre 2019 C'est à vous! 54

131